

Service CËTN

Une reconnaissance encourageante pour le réseau Communauté bleue

Cette année 2022 fut marquée par les rencontres et les événements rassemblant des personnes invitées du monde entier. Outre la présence de l'initiatrice du réseau, la Canadienne Maude Barlow, lors de la manifestation qui s'est tenue en mai, le réseau suisse Communauté bleue a eu l'honneur d'accueillir le rapporteur spécial des Nations Unies pour le droit fondamental à l'eau et à l'assainissement, en mars et en juin. S'il a souligné l'importance du rôle des Eglises en matière de sensibilisation de la population vis-à-vis de l'eau, il a également montré son vif intérêt envers l'action interreligieuse. En prévision de l'Assemblée du COE à Karlsruhe, un groupe de pèlerins du réseau œcuménique de l'eau du COE s'est par ailleurs joint au dernier moment à notre rencontre et s'est inspiré du travail des Communautés bleues en Suisse.

Assemblée du COE, le climat et les Eglises réformées Berne-Jura-Soleure

Dans la déclaration du COE intitulée «Pour une planète en bonne santé: promouvoir des valeurs de justice et

durabilité au sein de la communauté mondiale» axée sur la crise climatique et la manière de la surmonter, la responsabilité des pays riches – qui sont à l'origine de la plupart des émissions – est explicitement évoquée. Les Eglises membres sont priées de se mobiliser, y compris au niveau politique, en faveur de mesures immédiates de réduction des émissions de CO2 et de contribuer au développement d'un mode de vie durable au sein des Eglises et de la société. Le service CËTN a suivi le message de l'Assemblée. Dans la perspective des défis à relever en 2023, il s'est engagé à rassembler les efforts déployés par les Eglises et la société civile en faveur du climat.

7^e Journée Nord-Sud: splendeurs et misères de la mode

«Comme chaque matin, avant de partir au travail, on éteint le réveil à contre-cœur, prend sa douche et jette un coup d'œil à la penderie. Qu'est-ce que je vais bien pouvoir mettre aujourd'hui et pourquoi?» C'est autour de telles questions que s'est déroulée la Journée Nord-Sud du 29 octobre à Berne. Lors de trois ateliers, des catéchumènes du territoire de l'Eglise Berne-Jura-Soleure ont abordé la question des relations

entre les vêtements, leur fabrication et leur consommation, d'une part, et l'identité, la justice sociale et la pollution de l'environnement, d'autre part. Cet échange créatif a permis d'élaborer des solutions.

Terre nouvelle Jura

L'année a été riche en événements, beaucoup de paroisses se sont mobilisées autour des différentes campagnes proposées par les œuvres d'entraide. Ainsi, beaucoup de soupes de carême ont pu être dégustées aux quatre coins de notre arrondissement, les roses elles aussi ont connu un beau succès. Cette année encore, nos cyclistes solidaires ont sillonné notre région et récolté des fonds pour des projets d'entraide. L'actualité internationale, notamment en Ukraine et en Afrique de l'Est a beaucoup mobilisé les œuvres d'entraide. Grâce au soutien des paroisses, beaucoup de personnes ont pu recevoir de l'aide d'urgence. Si nos objectifs financiers sont loin d'avoir été atteints, les événements se sont multipliés: fondue, jass, cultes, soirée de formation, vente de savons... autant d'occasions de faire connaître et de faire vivre l'action solidaire de notre Eglise. ■



Pedro Arrojo-Aguda, rapporteur spécial des Nations Unies pour le droit à l'eau et à l'assainissement, était l'un des hôtes internationaux du réseau Blue Community.

Ouverture de la Semaine mondiale de l'eau en mars à Zurich.

